

Discours de M. Patrick GOT, Maire de Baho,
prononcé à l'occasion des cérémonies du 14 juillet 2025

Chers concitoyens, chères concitoyennes,

Aujourd'hui à côté de notre Marianne, nous sommes réunis pour marquer de manière solennelle, notre fidélité à nos valeurs que sont la liberté, l'égalité et la fraternité.

Il y a 236 ans, le peuple de Paris prenait d'assaut la Bastille symbole de l'oppression. Cette journée historique a ouvert la voie à la Déclaration des Droits de l'Homme et du Citoyen, fondement de nos libertés démocratiques.

De toutes les commémorations officielles, le 14 juillet est dans l'esprit de nos compatriotes, la plus importante et la plus suivie.

Le 14 juillet, notre Nation rend hommage à la République.

Le 14 juillet c'est la fin du pouvoir absolu.

Le 14 juillet nous célébrons nos valeurs devenues universelles : La Liberté l'Égalité et la Fraternité.

Dans notre pays, aujourd'hui, les jeunes générations sont persuadées que la liberté va de soi, mais il est bon de rappeler qu'elle n'est jamais définitivement acquise, qu'elle n'est que le résultat de la volonté partagée de tous.

La période dans laquelle nous vivons, faite d'outrance, de violence, d'intégrisme doit nous rappeler que nous disposons avec la République et la Démocratie de biens d'autant plus précieux, qu'ils sont de plus en plus rares sur notre terre.

Nos valeurs ne sont pas de simples mots gravés dans le marbre de nos monuments, ils sont l'âme même de notre Nation, le socle sur lequel nous bâtissons chaque jour notre vivre ensemble, et ils ne peuvent perdurer que grâce au courage de ceux qui les défendent.

Je veux rendre hommage à nos militaires qui partout dans le monde s'engagent pour défendre nos valeurs.

Aux membres des forces de l'ordre qui veillent quotidiennement sur notre tranquillité et font respecter la loi Républicaine,

A nos pompiers durement éprouvés en ces périodes caniculaires et qui au péril de leurs vies, portent secours à ceux qui en ont besoin,

A tous les agents du service public qui œuvrent sans relâche pour le bien commun.

Nos pensées se tournent vers toutes ces populations à travers le monde qui ne sont pas protégées par les valeurs de notre République et qui subissent les affres de la guerre.

Ce monde que nous n'avons jamais connu si instable, ce monde au regard duquel, toutes nos certitudes volent en éclat.

Ces tensions entre grandes puissances qui créent un désordre mondial. Souhaitons que la raison revienne à leurs dirigeants et que la paix triomphe.

Que tous ces enfants de la guerre puissent enfin s'épanouir et entrevoir un avenir plus serein.

Cette recherche de bien-être et de l'épanouissement de tous, nous la menons ici-même à Baho.

Pour preuve permettez-moi de dresser un bilan de l'action municipale ces derniers mois.

Dans un souci d'économie, les luminaires extérieurs de la Salle Evora ont été changés et ceux de la crèche le seront durant l'été.

Ces travaux entièrement financés par les Certificats d'Economie d'Energie ne coûtent aucun denier à la Commune.

Nous sommes en train de renouveler tous les luminaires de la rue de la Tramontane et de l'Avenue des Pyrénées pour un coût de près de 30 000 euros, s'en suivront ceux du Rond-point de la Marine pour 6 000 euros.

En matière d'équipement, un effort a été fait cette année sur l'entretien de la voirie. Le chantier de réfection des enrobés d'une partie de l'Avenue des Corbières est presque achevé et sera suivi par celui d'une partie du Chemin de Latour, pour un coût total de 65 000 euros.

La première tranche des travaux de la rue des Mésanges qui consiste à renouveler les réseaux humides, enfouir les réseaux secs et refaire la voirie est lancée.

Ce chantier devrait s'achever d'ici fin octobre. Ces travaux représentent un investissement financier de près de 80 000 euros pour la Commune. Le renouvellement des réseaux humides est à la charge de PMM.

La deuxième tranche qui concerne la rue des Tourterelles, l'impasse des Colibris et la rue des Chardonnerets démarrera au mieux fin d'année 2025, au plus tard début 2026.

Les travaux de réfection de voirie de l'Avenue du Canigou devraient débuter à la même période et seront entièrement financés par PMM puisqu'il s'agit d'une voirie communautaire. Une réunion avec les riverains et PMM se fera en septembre afin de présenter le projet.

Au cimetière, l'association DRECERES, association qui emploie des salariés en réinsertion poursuit la réalisation des allées de cheminement pour un coût total main d'œuvre et matériaux de 40 000 euros. Fin des travaux nous espérons en septembre.

Enfin toujours au cimetière nous venons de passer commande de 18 enfeus supplémentaires pour un montant de 30 000 euros.

L'accent a été mis également sur l'amélioration et l'entretien du patrimoine communal.

Nous changeons l'éclairage du stade poteaux et luminaires pour un montant de 30 000 euros. Les travaux viennent de démarrer pour être achevés début septembre pour le démarrage des associations sportives qui devraient retrouver un éclairage de qualité.

Nous avons fait refaire la façade de l'ancien Presbytère à côté de la Maison des Associations et changer les menuiseries de la Maison du Patrimoine sur la Place de la Fontaine ainsi que celles de l'appartement communal à côté de l'ancienne Poste. Là encore c'est près de 40 000 euros qui ont été investis.

PMM a installé au city stade, une borne Monéca afin de permettre aux professionnels et aux particuliers isolés d'avoir accès à l'eau avec des cartes prépayées. Ces mêmes cartes sont utilisables à la potence devant le centre technique municipal.

Toujours au city stade, dès le mois de septembre c'est 5 agrès qui seront installés.

Mesdames et Messieurs, nous continuons à investir pour votre sécurité, même si notre village reste une Commune paisible, bien loin des incivilités que nous voyons dans les médias, nous venons de renouveler certaines caméras vieillissantes, et changer le logiciel pour la somme de 36 000 euros.

Pour les services techniques, nous venons d'acquérir une nouvelle débroussailleuse pour 35 000 euros, la livraison vient d'être effectuée.

Nous avons également changé le panneau d'information à l'entrée du village pour 10 000 euros.

Je pense enfin sans trop prendre de risques, pouvoir vous annoncer deux bonnes nouvelles en ce qui concerne le PLUI et la rationalisation des réseaux (suppression de la station d'épuration et création d'une conduite unique reliant Pézilla Villeneuve et Baho à la STEP de Perpignan.

Ces deux projets handicapent lourdement l'évolution de notre Commune. Nous en voyons enfin la fin.

Après plus de 10 ans, le PLUI a été voté jeudi soir en conseil de communauté et sera adopté début 2026. Ce document nous permettra d'ouvrir de nouvelles zones à l'urbanisation et de créer de l'équipement et du service pour la population.

Les travaux de raccordement de la station de Baho à celle de Perpignan vont débiter avant la fin de l'année. C'est une très bonne nouvelle car depuis quelques mois, le Préfet donne un avis défavorable à tous les permis de construire pour non-conformité de la STEP.

Ces problèmes résolus d'autres se présentent

Depuis quelques mois, 3 médecins ont quitté notre Commune pour des raisons qui leur appartiennent, nous sommes depuis à l'écoute du dernier médecin présent en essayant de répondre au mieux à ses attentes pour attirer de nouveaux confrères, (nous avons participé financièrement au clip vidéo que vous avez dernièrement vu sur les réseaux), et nous réfléchissons ensemble pour trouver un local qui serait le plus adéquat à la situation.

Je comprends votre inquiétude, nous sommes d'ailleurs tous concernés, offrir une offre de soin égale à tous est notre priorité et nous restons et resterons mobilisés.

Avec le nouveau plan Local d'Urbanisme Intercommunal, il pourrait être envisagé de se projeter sur la construction d'un Pôle médical plus accueillant et adapté pour favoriser

l'installation de nouveaux professionnels de santé à moins que d'ici là d'autres solutions se présentent.

Malheureusement des personnes cherchent à instrumentaliser ce problème crucial pour nos concitoyens. Je les laisse face à leurs responsabilités.

Pour ceux qui prétendent détenir les clefs de la solution, comment ne sont-ils parvenus à rien alors qu'ils étaient en poste, la démagogie est à l'œuvre !

Mesdames et Messieurs, la critique est aisée mais l'art est difficile.

L'engagement d'un élu et à fortiori d'un Maire doit être total. On n'en prend pas forcément la mesure lorsque l'on s'engage dans cette voie.

Être Maire, c'est être disponible tout le temps et pour tous, c'est du travail, de l'inquiétude, des responsabilités mais après ces trois mandats que vous m'avez confiés, je ne retiendrai que le plaisir, l'enthousiasme et la passion de m'engager pour mon village en espérant que vous allez m'accorder à nouveau votre confiance lors des prochaines élections municipales en 2026 car oui je serai bien candidat, n'en déplaise à certaines personnes.

Mes chers amis, cette commémoration me permet aussi de mettre en avant le monde associatif.

Je souhaite rendre un hommage à notre ami René CEGARRA, qui nous a quitté dernièrement. René a créé l'Association BAHOFORM et a fait preuve d'un investissement total, au service de

ses adhérents durant de nombreuses années. Qu'il en soit aujourd'hui publiquement remercié et honoré.

Nous sommes riches à Baho, riche d'un monde associatif varié.

Chaque association y a sa place, chacune y joue un rôle essentiel.

Qu'elles soient sportives, culturelles, sociales ou de loisirs, toutes donnent vie, chacune à leur manière à notre village.

Les associations sont par nature un lieu de reconquête des liens sociaux, si précieux dans cette société de plus en plus individualiste.

S'engager dans une association, c'est exprimer son vœu d'être au service des autres, c'est incarner au mieux la citoyenneté.

Baho continuera encore et toujours à soutenir le monde associatif, au-delà des subventions, des prêts de salle, ou des supports de communication.

Merci du fond du cœur, pour votre dynamisme et votre passion au service des autres.

Comme chaque année, nous allons remettre une calculatrice à tous les élèves qui entrent au collège à la prochaine rentrée.

Vous êtes aujourd'hui à une étape importante de votre vie, mais qui ne doit pas vous faire peur.

L'entrée au Collège c'est un grand pas à franchir, mais c'est une ouverture vers le monde.

N'oubliez jamais ce que vous avez appris ici dans notre école, outre les Maths, le Français, l'histoire, vos maîtres et

maîtresses, vos animateurs, vos Atsem, vos agents de la cantine, vous ont enseigné de belles valeurs :

la rigueur et le travail bien fait,

le dialogue et le respect de l'autre.

Ne les oubliez pas !.

Je les remercie toutes et tous pour leur travail, quant à vous je vous félicite et vous souhaite succès, réussite et épanouissement durant cette nouvelle année au collège.

Mes chers administrés, en ce 14 juillet 2025, nous affirmons qu'au-delà de ces 3 mots LIBERTE EGALITE FRATERNITE, être Républicain et Citoyen nous oblige à proposer une société plus juste où la pauvreté sera combattue par la solidarité, où l'égalité humaine et sociale entre toutes et tous sera possible, où les hommes et les femmes venus d'ailleurs seront accueillis dans la fraternité, où la tolérance et la laïcité seront des comportements acquis, où la planète et l'environnement seront respectés, afin de transmettre fièrement aux générations qui nous succèdent un monde idéal et fraternité.

C'est notre devoir de parents, grands-parents et citoyens.

Vive la République

Vive la France

Vive Baho

Mesdames et Messieurs, avant de remettre les calculettes aux enfants et avant de partager le verre de l'amitié j'ai le plaisir de mettre à l'honneur 3 sportifs de la commune qui se sont illustrés dans leur catégorie respective :

- Mr Bertrand ITSWEIRE, participation en 2024 au championnat de France des courses de montagne et de trail où il a obtenu la médaille de bronze dans la catégorie M55, sélectionné au championnat du monde des courses de montagne par équipe il a obtenu également la médaille de bronze avec l'équipe de France masters catégorie M55.
- Champion du monde par équipe sur le Km vertical 3,8 km avec 1000 m de dénivelé ainsi que médaillé de bronze sur le 19km avec 900 m de dénivelé, et également vainqueur par équipe sur le trail court.
- Mr Maxim GRANELL, 20 ans le 26/07 un enfant de Baho qui a fait toute sa scolarité dans notre commune de la crèche au CM2, a débuté le rugby à Pézilla avant de rejoindre l'USAP en 2015, il vient de signer un contrat Espoir Pro avec l'USAP pour 2 ans.

Sélectionné en équipe de France des moins de 18 ans et moins de 20 ans. Il a été double champion d'Europe en 2024 et 2025 avec l'équipe de France de Rugby à 7 et élu meilleur joueur du tournoi 2025

- Mr Martin CARRET, champion de France 2025 avec le 13 Catalan dans la catégorie U15. Martin a longtemps évolué à l'académie des geckos avant de rejoindre le 13 catalan.